

平成30年11月20日

報 告 書

島田市議会議長 大石節雄 様

島田市議会議員 清水 唯史

島田市議会議員 杉野 直樹

島田市議会議員 大村 泰史

島田市議会議員 山本 孝夫

島田市議会議員 福田 正男

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

1 日時 平成30年11月17日（土） 午後7時00分から8時50分まで

2 会場 かなや会館2階会議室

3 参加者数 21人（男性19人、女性2人）

4 役割

(1) 受付 全員

(2) 司会 福田

(3) 挨拶（概要） 清水

(4) 答弁 全員

(5) 記録 山本

5 報告事項

まず、清水副議長より挨拶と趣旨説明をした後各議員の自己紹介をした。

次に、各常任委員会における活動状況を報告

厚生教育 大村議員から

- ・ 田代の郷整備事業のこと
- ・ 新市民病院の医師確保のこと
- ・ 小中学校のエアコン整備のこと
- ・ 金谷小の体育館修理工事のこと

経済建設 杉野議員から

- ・ 大代川防災ダムの排砂事業のこと
- ・ 委員会として研究中の項目について
中心市街地活性化、賑わい交流拠点整備に対し視察を行ってきた。島根、鳥取視察、道の駅新城・伊豆市 等

総務生活 清水副議長から

- ・ 公共交通の見直しについて研究中
日立市、会津若松市の視察実施、現地での取り組み紹介

各常任委員会報告に対する質疑

Q 医師確保はどのようなルートで行っているのか？

A 医師確保のため、市長や病院管理者が浜松医大などに訪問したりしている。なお、奨学金制度も使って取り組んでいる。

意見 コミバスの時間が実情に合っていない。使いたい時間に便が無い。デマンドも時間が基本的には決まっているとのこと。ダイヤの工夫が必要だ。

(1) 意見及び情報の交換について

今回のテーマ① アウトレットモール周辺整備について

清水副議長から現在に至るまでの経緯を説明した。

八ヶ岳モールマネジメントと契約（2070年までの50年契約、月額120万円の借地料）、31年度工事開始、32年度開業予定、現在、市で事前整備中。

地元牧の原自治会から意見の資料が提供された。

内容のいくつかを示す。

- ・ 周辺の青地の解消を進めてほしい。
- ・ アウトレットロゴと地元茶のコラボの提案
- ・ 地元町区、自治会との意見交換会の設置希望（協力体制の構築）
- ・ 金谷駅及び周辺を結ぶバスルートの設置推進
- ・ 地元農産物の販売と雇用の希望
- ・ 周辺の交通環境、生活環境の協調希望 等々

清水副議長からの対応

- ・ 周遊バス、良いものになるなら可能性があるかも。
- ・ ウォーキング、サイクリングコースは、市も計画中らしい。
- ・ 牧之原公園も含めた諸周辺施設の連携活用は観光協会に提案したい。

- ・青地について、畑総受益地の関係もあり解除は難しいようだ。
- ・地域との話し合いの場として協議会の設置が良いのではないか。

他の方からの質疑

- Q アウトレットの集客はどれくらいか。
- A 年間 70 万人と聞いている。
- Q もし、失敗したら市の税金を入れるのか。
- A 税金は投入しない。業者が更地にして返す。
- Q 茶の都ミュージアム、アウトレット、諏訪原城、石畳茶屋など、まとめてシティプロモーションできないか。
- A 市も県と協力して DMO（観光戦略）を推進していく。市の観光協会も観光をプロデュースする側と今までの観光協会の仕事をする形の 2 つに分けて進めていくと聞いている。
- Q アウトレットは中途半端では失敗する。本腰を入れてやってほしい。駐車場整備が問題だと感じる。
- A 会社が十分に活動できるよう、地元の方も話し合いを持つなどして盛り上げてほしい。

今回のテーマ② 旧金谷庁舎の跡地利用について

杉野経済建設常任委員会副委員長からこれまでの経緯を説明した。

平成 29 年度まで幾つかの活用方法を検討したが駄目だった。今回、新庁舎の建設計画に合わせて取り壊すことになった。H32 年度に解体、H34 年度頃完成の計画で進められるとのこと。金谷南・北支所の役所機能は新施設に統合する予定。

このテーマの質疑

- Q 事務手続きは本庁舎に行かないとならない。総合的な施設にしてほしい。
- A 南・北統合して一つの窓口に、地域包括支援センターも移すと聞いている。
- Q 北支所の今後の有効利用を考えてほしい。
- A 放課後児童クラブのスペースを拡張するらしい。

その他③ 自由な意見交換、質疑

- ・これからいろいろな大きな施設ができる。観光も重要だが治安も大切だ。交番設置なども考えてほしい。
 - 意見として受け止める。
- ・鳥獣被害が多い。ミカンなどの農作物、植林した新芽は食われる。猪やカモシカ対策の先進事例があれば教えてほしい。
 - 個体数が増えているようだ。猪は食肉加工して地場産品にしている地域もある。カモシカは駆除（天然記念物の除外）ができるように県に働きかけているとのこと。
- ・旧金谷庁舎の取り扱いの時、社会体育プールを検討してほしい。昔、金谷庁舎の裏に建設という話があった
 - これからワークショップも行うだろう。みんくる、公園、体育センターも含めて総合的に検討すると思う。その中で、ご意見を言っただけ

ればどうか。

- ・ 市で、総合計画にかかわる評価をいつ公表するのか。出すと聞いているが出てこない。前回は、めざそう値の公表といった形で、どの程度、成果が上がったのか分からない内容であった。改善する仕組みづくりをしてほしい。
 - 現在、議会では予算・決算の審議体制について、特別委員会で研究中。その中で事業の評価をどうするか検討していくことになると思う。なお、他では、事業シートという形で議会に提出がされ、それをもとに審査しているところもある。

6 その他

(1) 周知方法について（会場ごとにどのような工夫をしたか）

地元議員としてそれぞれの支援者に直接案内を配布し参加を呼び掛けた。

7 まとめ（所見）

今回の語る会は具体的なテーマであったこと。身近なテーマであったこと、さらに地元自治会から予め意見のリストも出してくれたので、意見交換が分かりやすく進められた。前向きな提案も出され、議員側も前向きな姿勢で意見を聞くことができた。

議会として取り上げる事項として

1. アウトレットモールの業者と地元住民、行政の話し合いの場を設置してお互い有益な活動ができるよう提案できないか。
2. 事業評価（シート）の作成を当局に提案できないか。
3. 鳥獣対策は早いうちに検討項目に入れて対策を講ずべき。
というものが挙げられる。